

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO. 1.
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA NOCHE

EL LIBERAL en Murcia
DE EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN
DENTRO DE LA CAPITAL
Y EN TODA LA REGIÓN DE LEVANTE
Y EL DECAJO DE LA PRENSA DIARIA LOCAL

CINCO EDICIONES DIARIAS
MURCIA—CARTAGENA—ALICANTE—LORCA

Teléfono, número 91

PARIS

EL PORVENIR DEL BOX

Que una de las razones que tienen en cuenta los actuales patrocinadores de los «matches» de «box» sea el deseo de popularizar la afición al «sport» de las luchas sin armas nadie lo duda. Pero sucede con esto, como con otras muchas cosas, que los que más daño hacen no son los amigos, sino los enemigos.

A fuerza de organizar peleas, en las cuales no se puede admirar arte, ni ciencia, ni habilidad, y que sólo ponen de manifiesto los feroces instintos del público, llamado aristocrático, la buena gente sin «snobismo» comienza a preguntarse si el remedio no va siendo ya algo peor que el mal. Porque no hay que olvidar que los apóstoles del pugilismo se han pasado años enteros asegurando que para combatir la apatía y el desaliento de las generaciones nuevas nada es tan eficaz como el cultivo de la fuerza y del esfuerzo.

«En las civilizaciones antiguas—dice Marcel Prevost—, el hábito de la lucha había desarrollado hasta el extremo lo que pudiera llamarse el gusto de la victoria; no sería malo que ese mismo gusto fuera restaurado en antiguas civilizaciones, como las nuestras, en las que cada uno se halla muy inclinado a aceptar muchos males físicos y morales, que pudieran muy bien corregirse con sólo un poco de energía voluntaria.»

Esta energía, llevada hasta la exageración, atizada por la vanidad y también, en parte—sólo en parte—, alentada por el interés, es la que nos hace asistir diariamente a espectáculos como el de ayer en que un campeón parisiense de segundo orden quiso disputar a un maravilloso atleta americano la palma de la victoria, o como el de hace una semana, durante el cual vimos toda la ciencia y todo el arte de Carpentier estrellarse contra la resistencia de Klantz. Uno y otro «match», según la opinión de los especialistas, estuvo mal concebido y mal organizado. Con empresarios más inteligentes, las fuerzas de los campeones habrían podido ser mejor equiparadas y, para los hombres de «sport» los espectáculos hubieran resultado menos detestables.

«Hay que cuidar de que los combatientes tengan igual edad e igual peso»—dice el «Temps».

Cierto, muy cierto. Desde un punto de vista científico, un poco de cuidado puede ser provechoso. Pero no así desde un punto de vista puramente social y humano, que es, después de todo, el que más debe interesarnos. Socialmente, cada vez que haya «match» serio entre dos boxeadores dispuestos a vencer o a vender cara su derrota, el horrible cuadro de estos últimos días se renovará, y veremos de nuevo ojos sanguinolentos como los de Klantz, y quijadas rotas, como las de Carpentier.

Cultivada de una manera lógica y tenaz, la fuerza de los músculos llega a una intensidad tal, que ninguna arma contundente puede ser tan terrible como un puño. Verdad es que, para amortiguar hasta donde es posible la violencia de la pelea, los boxeadores aparecen en la arena enguantados, como los toros salen en las Plazas de Portugal, embocados. Sólo que esto no hace más que prolongar los horrores de la fiesta sangrienta. Lo que con las manos sin guantes sería asunto de dos o tres «runds» y de dos o tres confusiones graves, con los guantes de cuatro onzas dura veinte asaltos y hace correr la sangre veinte veces.

«En ese caso—dicen algunos—, lo único lógico sería suprimir los «matches».

Pero en el acto, los entusiastas del gran «sport» exclaman:
—Suprimir los «matches» sería matar la afición.

Por mi parte, en verdad, aun lamentando que las luchas sean inhumanas, preferiría verlas continuar, con tal que la afición al «box» no dis-

minuyera. Pero como creo que para nada sirven los espectáculos horribles a los cuales asistimos muy a menudo en Francia, y en los que vemos a los campeones del puño demostrar, más que un arte consumado, una consumada bestialidad, soy partidario de que, si no es posible suprimirlos, por lo menos, se exija que no sean públicos. La gente comienza ya a mostrarse indignada. Tras la indignación vendrá muy en breve la repugnancia.

E. Gómez Carrillo

Los monárquicos portugueses

(POR TELEGRAMA)

Preparando una intentona

Madrid 7 (2 t.)

De Orense dicen que por allí corren rumores de que Paiva Conceiro se halla en la frontera portuguesa, al frente de una columna de mil hombres.

Se asegura que allí se les unirán 800 hombres más, armados con fusiles mauser y que disponen de una batería de artillería.

De Vigo dicen que los viajeros que han llegado en el correo de Portugal aseguran que en la estación de Guilarey se ha detenido a un equipaje voluminoso, que se sospecha contiene armas para los monárquicos portugueses.

DE MI «CARNET»

(NOTAS DE SOCIEDAD)

En Lorca y en las primeras horas de la noche del sábado efectuóse el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Alegría Arderius y Sánchez-Portún con el joven don Alejandro Cletmensón.

Los padrinos, según nuestras noticias, lo han sido, la señora esposa del afamado matador de toros Rafael González Machaquito, hermana del novio, y el joven escritor D. Tomás de Aquino Arderius, hermano de la novia.

La ceremonia verificóse en el oratorio que en la hermosa posesión conocida por el «Huerto de la Rueda», posee la señora viuda de Arderius.

Las invitaciones se han reducido a las familias de los contrayentes.

Los novios han recibido magníficos regalos.

Machaco y su esposa, que para asistir a la boda llegaron ayer a Lorca han salido esta mañana, según se nos dice, para Cartagena.

Enviamos a la enamorada pareja nuestra más cordial felicitación, deseándole una eterna luna de miel.

Wan-Dyck

Oficiales a Melilla

(POR TELEGRAMA)

Los que van

Madrid 7 (2 t.)

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una disposición destinando al cuadro para eventuales del servicio de Melilla, cuatro comandantes, quince capitanes, doce primeros tenientes y trece segundos de la escala activa y dos primeros tenientes y doce segundos de la escala de reserva.

Comisión de gallegos

(POR TELEGRAMA)

Pidiendo socorros

Madrid 7 (2 t.)

Una numerosa comisión de gallegos ha visitado al Gobierno para pedirle que socorra a los pueblos del partido de Celanova, que han quedado en la miseria a consecuencia de una terrible nevada que cayó hace días.

MELILLA

(POR TELEGRAMA)

A robar reses

Madrid 7 (2 t.)

Un pequeño grupo de merodeadores que se guarecen en el antiguo campamento de Bucherif, pasó anoche el Kert, con el propósito de robar reses en los poblados de Liegar, Ulat, Fet e Hima, amigos de España.

Los indígenas les salieron al encuentro, entablándose un feudo combate, en el que resultó muerto Mahomad-ben Merli.

Los agresores huyeron. La policía indígena salió en persecución de ellos, no logrando alcanzarlos.

NOTAS DE LA REGION

CARTAGENA

Anteprograma de las Regatas Nacionales para yates de la nueva fórmula, sus asimilados y Sonderklasse y de las Regatas a remo para Yolas, Canots y Esquifes.

Día 3 de Agosto.
Regata por series.
Serie 3 metros. Primer premio: Una copa y 300 pesetas, y segundo 150 pesetas.

Serie 7 metros. Primer premio: Una copa y 500 pesetas. Segundo 280 idem y tercero 125 id.

Sonderklasse. Primer premio: Una copa y 250 pesetas y segundo 125 id.

Serie 6 metros. Primer premio: Una copa y 250 pesetas, y segundo 125 id.

Día 4 de Agosto.
Regatas de conjunto.
Salida volante.—Recorrido: 6 millas.

Primer premio: Una copa y 300 pesetas. Segundo 200 id. Tercero 100 id.

Día 5 de Agosto.
Regatas de consuelación para los yates que no hubiesen obtenido premio en las anteriores regatas.

Salida volante.—Recorrido: 6 millas.
Primer premio: 200 pesetas. Segundo: 100 id.

Día 6 de Agosto.
Regatas Nacionales a remo para Yolas de mar a 4 remeros y timonel.

Recorrido: 2000 metros con una virada.
Primer premio: Una copa y cinco medallas de plata. Segundo: cinco medallas de cobre.

Regatas Nacionales para Canots, a 2 remeros y timonel.
Recorrido: 1.000 metros con una virada.

Primer premio: Una copa y tres medallas. Segundo: tres medallas de cobre.

Regatas Nacionales para Esquifes, a un remero.
Recorrido: 1.000 metros sin virada.

Primer premio: Una copa y una medalla de plata. Segundo: una medalla de cobre.

Regatas locales para embarcaciones del Club, tripuladas por socios. Socios aspirantes y alumnos de la Enseñanza Naval Elemental.

Regatas para embarcaciones de buques de guerra.

Regatas para botes de la tercera y cuarta lista.

Advertencias.—El programa definitivo con los planos y demás instrucciones se publicará oportunamente.

En todas las regatas se observarán las reglas del Reglamento Internacional para Yates adoptado por la Federación Española.

Si en una regata se presentara un solo yate se le adjudicará el segundo premio de su serie o regata.

Se admiten los yates de orzamóvil. Las inscripciones se admitirán hasta las doce de la noche del día anterior a la regata.

Este anteprograma podrá ser alterado si fuese necesario.

—Sigue en buen estado, después de la importante operación quirúrgica que sufrió ayer, la señora viuda de Zamora.

—Mañana a las diez se celebrará en la iglesia de la Caridad solemne misa por el alma de don Baldomero Gil.

—Esta tarde se celebrará en este Club una interesante regata. La agradable fiesta terminará con un baile que tendrá lugar en los salones del Club.

—La reina ha enviado una preciosa copa para premio de las próximas regatas nacionales.

—En breve llegará a San Pedro del Pinar el exministro de Marina señor Ferrándiz.

—Mañana se celebrará la boda de la bella señorita Angeles González, con don Adolfo Fernández, mecánico de la casa Yost.

—En el hospital de Caridad ha sido curado de una herida en la región occipital el niño de 10 años Andrés Cánovas Tudela que recibió una pedrada en la calle de San Fernando. El agresor es un niño de corta edad.

posición que ha sufrido unos días, la señora de D. Francisco Martínez Martínez.

—Ha salido para el campo la señora profesora doña Carmen Hernández, viuda de Moya, con su simpática hija Carmen.

—También se ha trasladado a su huerto de la alameda, D. Evaristo Sánchez con su familia.

PARIS

(POR TELEGRAMA)

Entreviu con Liautey

Madrid 6 (2 t.)

El periódico Liberté publica una entrevista con Liautey.

—Dice éste que le preocupa cada vez más la región sur, pues el pretendiente Hiba hace en ella grandes progresos.

—Desearía—añade—que los europeos abandonasen toda esta región para no tener que ocuparse de su seguridad.

En ese caso, dejaría que las rivalidades y ambiciones de los indígenas se encargaran de suscitar luchas intestinas en que ellos mismos se destruirían.

Entonces, libre ya de toda preocupación impondría la paz en aquel territorio.

Mientras tanto, con el sistema ahora empleado será preciso acumular más fuerzas en Marruecos, para en caso necesario poder estar en cuatro días en Marrasquet.

Si no hubiese que tener en cuenta ciertas consideraciones de carácter internacional Francia podría proceder a la ocupación inmediata de Marruecos con un ejército mínimo de 30.000 hombres; pero distraer en esos momentos un ejército tan considerable podría resultar peligrosísimo.

No obstante procuraré hacer mucho con pocos medios.

Refuerzos a Africa

El Gobierno francés ha dispuesto el envío a Marruecos de tres batallones de infantería colonial.

Dos de éstos marcharán destacados de los que pertenecen a la guarnición de París.

La «Gaceta»

(POR TELEGRAMA)

Madrid 7 (2 t.)

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Ordenando la clausura de la Exposición de Bellas Artes.

Autorizando al director general de Obras públicas a que anuncie a nuevo concurso la construcción de puentes sobre los ríos Benbezar y Guadaleña en la carretera de Córdoba a Palma del Río.

Conferencia telefónica

El día político

Carencia de noticias

Madrid 7 (4 t.)

Hay absoluta carencia de noticias políticas a causa de la festividad del día y de la ausencia de Canalejas y la mayor parte de los políticos.

Valencia

Asamblea importante

Se ha celebrado una asamblea de Agricultura y Comercio para oponerse al aumento de los presupuestos que ya gravan de modo estúpido al contribuyente.

Acordaron interesar a los diputados a Cortes, para trabajar en ese sentido.

San Sebastian

Mal tiempo

A causa del mal tiempo reinante se han suspendido las regatas.

La colonia pamplonesa ha celebrado la festividad de San Fermín.

Pamplona

La huelga de panaderos

Solo se conoce la huelga de panaderos por la calidad del pan, pues se fabrica en gran cantidad sin que falte pan al consumo ordinario.

Zaragoza

Suicidio de una joven

Se ha suicidado, arrojándose al Ebro, una agraciada joven de diez y ocho años.

El suceso ha llamado la atención.

En la Asociación de la Prensa se ha recibido una carta de la suicida, en la que ruega a los periodistas hagan constar que se mata por estar aburrida de la existencia.



LA SEÑORA

D.^a Magdalena Alcaraz Benítez

Viuda de Egea

HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Sus afligidos, hijo político D. José Gallego Alcaraz, nietos, hermanos, hermanos políticos, entre ellos D. Ricardo Egea López y D. Antonio Ruiz Seiquer, sobrinos y demás parientes,

Al participar tan sensible pérdida, suplican a sus amigos y personas piadosas encomienden a Dios su alma y asistan al funeral que se verificará mañana a las nueve en la iglesia parroquial de San Bartolomé Santa María, por lo que les anticipan las gracias.

Su entierro se ha verificado esta tarde.

Murcia 8 de Julio de 1912.

Firma la carta Teresa Cerezuolo. El suceso ha impresionado hondamente, haciéndose sobre él muchos comentarios.

Mitin de trabajadores

En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin de trabajadores, tratándose de la huelga de albañiles.

Se pronunciaron discursos abogando por la unión de los trabajadores como único medio de llegar a obtener reivindicaciones.

Se censuró enérgicamente a los obreros traidores.

Luque a Algeciras

(POR TELEGRAMA)

Viaje de estudio

Madrid 7 (9 n.)

En breve marchará a Algeciras el ministro de la Guerra.

El viaje tiene por objeto estudiar la distribución de fuerzas militares de aquella región.

Una copla popular

(CUENTO)

Eugenio encendió un aromático cigarro, adoptó una posición indolente, propia de su raza, y dijo así:

I

Suprimid el nombre de los personajes, de la ciudad y el lugar de la escena.

Era una noche de invierno.

En derredor de una ancha mesa habíamos tomado asiento una docena de jóvenes de ambos sexos.

La cena había sido espléndida, suculenta y abundante.

Los platos más exquisitos y los vinos generosos habían confortado nuestros estómagos.

Llegaron los postres.

Destapamos las botellas de Champagne y principiaron los brindis, el entusiasmo, la locura y la animación.

Nada hay tan delicioso como lo que podríamos llamar prolegómenos de una orgía. La lengua se desata, los ojos se avivan, las mejillas se coloran, los sentidos se embotan y se adormece el corazón, porque entonces sirve de estorbo y está de más el sentimiento.

El guirigay de la fiesta crecía por momentos, las carcajadas, los chistes, los brindis, los cantos, el vértigo, la locura, la animación y el entusiasmo reinaban en derredor de aquella cena íntima, que iba a convertirse en bacanal.

—¡Que se cant!—dijo una voz.

—¡Que se cante!—repetimos todos.

Y se cantaron voluptuosos polos gaditanos, irresistibles malagueñas, amorosas penerasas, graciosas seguidillas, en fin, todo el repertorio de la música española, todos los aires de un pueblo expansivo, apasionado, sentimental que llegan al alma y constituyen la página más bella y más poética de nuestra tierra.

Cada mujer echó su copla, precedida de su correspondiente ¡olé! como es de reglamento, siendo coronada de atronadores aplausos.

Tocó su turno a la última de las jóvenes que estaban sentadas en derredor de la mesa, y se levantó.

Era una mujer, casi una niña, extremadamente esbelta, bella, blanca, pálida, de ojos pardos, lánguidos y soñadores, de trenzas de oro, vesti-

da de luto y con una pañoleta de «crochet» echada al cuello y atada con desaliño por detrás de la cintura.

Paulina dobló a un lado la cabeza, fijó los ojos al cielo y, acompañada, se con las palmas, cantó con verdadero sentimiento y con voz dulce, vibrante, cadenciosa y apasionada, que formaba un bello conjunto con la expresión de su rostro, esta sentida copla popular:

Dos besos tengo en el alma que no se apartan de mí: el último de mi madre y el primero que te di!

Aquel cantar, digno de Campoamor o de Ruiz de Aguilera, oído en medio del desorden de una orgía, entre el choque de las copas de licor, entre aquella zambra, vértigo, mareo, locura, aplausos y disipación, produjo uno de esos verdaderos contrastes, uno de esos efectos imprevistos poco menos que imposible de describir.

Entre prolongados aplausos se pidió la repetición de la copla y la cantadora la entonó de nuevo.

Me dirigí al sitio en que estaba ella, enlazé con mi brazo su cintura y estampé un beso en sus labios con frenesí.

Paulina dobló la cabeza sobre mi hombro, sonrióse tristemente y me estrechó la mano con solicitud, con simpatía al mismo tiempo.

Aquella desgarrada y yo tomamos asiento en un ángulo de la sala. Los dos guardamos silencio.

De vez en cuando ella cerraba los ojos y murmuraba muy quedo:

¡El último de mi madre y el primero que te di!

—¿Quién te enseñó ese cantar?—la pregunté.

—Un chico que se suicidó después de una noche de crápula como esta—me contestó.

—¿Y hace de ello mucho tiempo?

—Cuatro años. Fué al salir de un baile de máscaras en el teatro Real.

Y como si asaltaran de repente en su memoria recuerdos tristes y desconsoladores hizo una graciosa mueca, retiró la mano que tenía descuidada entre las mías y exclamó:

—¡A bailar, a bailar!...

Llegóse a la mesa, tomó un dulce y apuró una copa de moscatel.

De repente transformóse en la viva imagen de la locura.

¡Feliz! Tal vez su corazón lloraba sangre.

II

Al sonar el alba terminó aquella ruidosa fiesta. Con el sombrero caído hasta las cejas, el cigarrillo en la boca y las manos en ambos bolsillos de mi confortable ruso, respiraba con vehemencia el aire frío y punzante de la calle, notando sombras en mi cerebro, un vacío en el corazón, pesadez en el estómago y cierta debilidad en las piernas. Recordé el desorden de aquella noche, parecida a otras muchas; oí una voz interior en el fondo de mi alma; medité, sin darme cuenta de ello, mi presente, mi pasado y mi porvenir; sentí un algo que no se explica, una tristeza sin nombre y llamé en mi auxilio el amor de la familia y de otros seres queridos, y acariciando la esbelta imagen de aquella joven bella, pálida, ejemplar y su sentida copla popular, extendí los brazos pidiendo como un santo y benéfico rocío para el alma: el último beso de mi madre y el primer beso de amor.

Francisco Gras y Elías

Guía de EL LIBERAL

Cuadro de marchas de los trenes de viajeros de Murcia y la Región.

Table with multiple columns showing train routes, stations, and departure/arrival times for various lines like Murcia to Cartagena, Madrid to Murcia, and Alicante to Murcia.

De Cartagena y Murcia a Lorca y Granada. De Almuñécar (E.) a Aguilas. De Cartagena a La Unión (M.) y a Los Blancos. De Los Blancos y La Unión (M.) a Cartagena.

(1) Este tren enlaza en Alcazar para y desde Andalucía y Extremadura; también enlaza en esta estación de Alcazar para y desde Madrid. (2) Este tren permite enlazar en Alcazar con los trenes expresos de y para Andalucía.

Entre Murcia y Chinchilla, además de los trenes indicados, circula otro de mercancías con viajeros de tercera clase, que sale de Murcia a las 5:15 y llega a Chinchilla a las 20:40; sale de Chinchilla a las 6:35, llegando a Murcia a las 20:10.

FOR SUIZA Lagos y montañas

Todo en Suiza tiene un dulce carácter familiar, hasta los trenes. En un país como el nuestro, donde los trenes son tan medianos, tan fatigosos los viajes a causa de la extrema lentitud y donde las gentes viajan tan poco porque los precios son caros y porque nadie tiene apenas qué hacer ni siente curiosidad más allá del horizonte visible desde el campamento nativo, un tren se nos aparece como un fenómeno angustioso: representa la aventura, lo desconocido; nos atrae con el encanto de las novedades que nos reserva; pero también nos sobrecoge con la posibilidad de peligros infinitos, incluso la muerte. En las estaciones españolas, hay siempre gentes que acuden a despedirnos, aunque sólo nos alejemos unos kilómetros, como si presintieran que no van a volvernos a ver; se nos saluda patéticamente, se nos abraza con efusión, se nos llora con desconsuelo. Pero en Suiza los viajes no tienen importancia. La gente toma un tron como si se tratase de un tranvía; va de un pueblo a otro como de un barrio a otro de la misma ciudad. Los

mismos niños de pocos años viajan solos. La rapidez y la baratura de los trenes permite a los habitantes de un pueblo ir todos los días a trabajar a otro y regresar a la noche. La mayor parte de los viajeros usan abonos de viaje. En Suiza, los viajes no constituyen un motivo de recreo más que para los extranjeros; los naturales, que se saben el paisaje de memoria, se repliegan un rincón del asiento y no levantan los ojos de libros, que ordinariamente suelen ser comerciales. Para esta gente, el viaje diario es una prolongación de la escuela o de la oficina. La agitación de los extranjeros ante el magno espectáculo de los lagos y las montañas es lo único que denota, dentro de los trenes, que no estamos en un tranvía de ciudad. Todo extranjero, viajando por Suiza, se cree en el deber de lanzar exclamaciones de estupefacción. ¡Qué montañas tan magníficas, con sus nieves perpetuas; qué lagos tan encantados, y sus bordes o en las faldas de los montes, qué paz la de las aldeas, blancas! Con Suiza ocurre lo que con los museos; el visitante pasaría por persona incompetente e insensible si no expresara en voz alta una admiración más o menos sincera para que se entere el vecino. En honor a la

verdad, ha de confesarse que el extranjero, a lo mejor sumamente respetable en su país, se convierte en un ser ridículo al penetrar en Suiza. Hablo en general, teniendo especialmente en cuenta el viajero inglés, que es el que más abunda. Esta clase de viajeros, no sólo se cree en la obligación de fatigar a los otros viajeros con sus gritos admirativos, sino que es para él casi cuestión de principios renunciar a la indumentaria que usamos el común de las gentes y sustituirla por ropas hechas a la moda alpina: borreguicos de pastor, pantalones hasta las rodillas, chaqueta de caza, chambergo con plumas y el costado un morral de viaje. Es casi seguro que nuestro viajero no hace otras excursiones que en tren, pero lo importante es parecer que ha pasado los dos tercios de su vida en el corazón de los Alpes. Pero así como al salir de un museo las gentes honradas se preguntan: ¿dónde termina ese falso sentimiento, que es una confusa mezcla de lecturas, de presión ambiente y de falta de ingenuidad por nuestra parte, y dónde comienza nuestra propia emoción pura? Del mismo modo en Suiza, después de olvidar los gritos de los excursionistas británicos y algunos libros de viajes, uno comie

za a hacer el examen de sus emociones personales.

He ahí nuestras amigas las montañas. Conforme se mueve el tren, también ellas, por una ilusión óptica conocida de todo el mundo, se mueven en lo alto y parecen como si con sus cumbres dentadas quisieran aserrar la inmensidad del espacio o bien parecieran gradaderas para contemplar desde ellas el infinito. En su vecindad, el hombre se siente empujado; cuando se enfrenta a la humana pequeñez con la magnitud del universo que se despliega ante sus ojos, y engrandecido, dignificado, cuando recuerda las pequeñas y viles escaramuzas de la ciudad. La montaña es un foco de tentaciones. Todos, en un minuto de desaliento o agotamiento, en que el mundo nos ha parecido difícil de conquistar o imposible de redimir, todos hemos soñado con un rincón de montaña que nos sirviera de refugio para buscar nuestra propia alma y echarnos a buscar el alma del universo. Una montaña como cualquiera de éstas, con una casita alba reclinada en su pendiente, con un árbol para meditar a su sombra, con una dulce mujer y acaso con un libro apacible. Y si la casita estuviera en la llanura, al pie de la montaña, al borde mismo del lago azulino? Ambas posiciones serían excelentes; abajo, el agua, móvil, rizada por los vientos de la montaña, acariciadora, sensual; arriba, la línea del monte, rígida, austera, endurecedora, estimuladora, fecunda. ¿Cómo elegir? Pero.

El viajero trunca su quimera y coge un periódico; su alma ha vuelto a la ciudad. Es el «Simplificisimus», la publicación más temida por las clases conservadoras de Alemania. Hay en este número una caricatura dantesca, de intención diabólica. Ayuda a uno de los problemas más agudos de Berlín; el de las casas pobres. Representa una habitación oscura, en la que se ve a una mujer espectral, rodeada de varios niños también espectrales, cada uno empujando un cerrojo cercanamente con la muerte. Y dice la madre a sus hijos, con ironía apunhalante: Cuando seáis mayores, os irá mucho mejor. Entonces, podréis ir al Sanatorio de tuberculosos. Esta caricatura y estas montañas me han hecho recordar un artículo del belga Vanderveelde, escrito ahora hará un año desde el Mont Blanco. Nos decía el renombrado socialista que no había querido llevar a esa montaña más que un libro de Kant. Y, por encima de su emoción estética, se nos aparecía en ese artículo del hombre moral, ofreciéndonos como uno de sus ideales de justicia el deseo de que un día todo hombre pudiera gozar del grandioso espectáculo de esas dos ingentes cumbres: el pensamiento del filósofo prusiano y el célebre pico de las nieves perpétuas. Así es. Quédense en los montes, a solas con los mundos extrahumanos y supersensibles, los flacos de sentimiento moral. Mientras haya embrutecimiento y miseria en el mundo, sólo hay un puesto decoroso; la ciudad, con sus convulsiones y sus angustias. Antes que los problemas sobrehumanos, contra lo que piensa alguien, están los problemas infrahumanos, por decirlo así, terrenos ciudadanos: los problemas morales. Luis Araquistáin.

Lucerna, Junio de 1912.

Alhama

Caballo desbocado. En la tarde de hoy ha ocurrido una desgracia, aunque sin consecuencias graves que lamentar, debido a la hora en que ha tenido efecto y a la serenidad del que milagrosamente ha salvado la vida, más por instinto que por cálculo. El hecho es el siguiente: Un empleado de una fábrica de gasosas, de Murcia, guiaba desde dentro del carruaje que tiene acondicionado para expender este artículo, un caballo que debe estar medio loco. Cuando más desahogado iba, tropezó el animal y al reprimirlo el conductor para que no cayese al suelo, saliósele el cabezón, quedando en libertad sin freno alguno que pudiese contenerle. Inmediatamente dióse cuenta este empleado del peligro que corría y arrojándose del vehículo trató de sujetarlo, pero todo fué en vano. El caballo partió en desenfrenada y loca carrera recorriendo cuatro calles de la población. En la del Pósito, estrecha y peligrosísima, quiso detenerlo mi simpático amigo D. Julio Sevilla, que poniéndose delante y enarbolando el bastón creyó que pararía, más hubo de apartarse para no ser arrollado, hasta que al desembocar en la de Corredera volcó, quedando el animal bajo de las varas y rotas la mitad de las botellas. Si en vez de ser a las cuatro hubiese sido a las seis, hora en que la gente sale de paseo y los chiquillos pululan por las calles en gran número, por ser día de fiesta, es seguro que en las vueltas que ha dado hubiese atropellado a más de uno. Así solo se reduce a un ciento de pesetas y al susto consiguiente.

El empleado no tiene culpa ninguna, pues de llevar el cabezón en las condiciones que él había advertido a su principal no lamentarían ahora el accidente. Edoque Sanchez.

La cuarta novillada

En primer lugar llamamos la atención al señor alcalde para que por lo menos en las tardes que se celebran corridas en nuestra plaza, ordena echar unas cuantas cubas de agua, para que el público no pueda ahixarse con la polvareda que en dicho sitio se levanta, orden que sería aplaudida por todos los concurrentes. Con buena entrada se celebra la cuarta novillada económica; primera de la nueva empresa. Preside el jefe de la guardia municipal Sr. Campoy. El paseo se hace en medio de una gran ovación. Los chicos cambian sus capotes de paseo por los de faena y se dá suelta al

Primerito. Berrendo en negro, listón, bien pasado y mejor criado. De salida se asombra de la gente de a pie, volviendo la cara en varias ocasiones y riendo el público de su mansedumbre. Antonio Villa se abre de capa, sin conseguir pararle. Entra con la gente montada que le acosa, derribando y matando un peñeco, estando Villa muy oportuno en el quite, aplaudiéndole el público. Un caballo y jinete caen junto a la puerta de órdenes. Toma otro lanctazo, cayendo jinete y peana, esta última para no levantarse más, cambiándose la suerte. Lavao entra, yóndese sin clavar, repite y deja uno bueno. (Palmas.) Rizado encuentra al toro en condiciones de echarle mano y después de varias salidas deja uno a la media vuelta, de los que hacen daño. El primero cierra con medio. Villa, que luce terno grana y oro, brinda al usá y va en busca del enemigo con hocurzas de torero que sabe con quien va a entenderse. En los primeros pases, sale perseguido, teniendo que dejar la colgadura en los pitones. Más pases, sujetando bien y dando tablas, deja media superior que hace a la res doblar. (Ovación y oreja.) Segundo. Negro, cornipaso y de kilos. Serranito le dá las buenas tardes con unos lances, tranquilo. Es más bravo que el anterior, sin excederse entendemos? Toma un pinchazo del lancero, cayendo guardia de honor y caballería al suelo; dos más del mismo y a otra cosa. Alcántara deja un buen par de frente que se aplaude. El toro correa al indenfeso caballo. Avillerillo deja otro con gran velocidad en las espaldas y repite el primero, que efecto de colarse el cornúpeto, salen los palos por alto. Villa oiga los palos, que no debió hacerlo si llega a fijarse como estaba el estudiante, pues los matadores deben de banderillar cuando los toros lo permitan y no cuando tiene que ocurrir lo que le pasó al simpático paisano, que deja medio con exposición.

Lucerna, Junio de 1912. El hermano de sus hermanos; pero

en todo, encuentra uno a caballo y lo derriba, después deja pie a tierra al mismo caballero, pinchando el jinete en los lomos. Los banderilleros cumplen y Serranito se deshace de él como se merece. Resumen. Cuando hay toros no hay toreros, cuando hay toreros no hay toros. Con ese ganado no puede conseguirse más que matar la afición ahora que están viendo las empresas que el público responde. Vale más una novillada con picardías, que diez sin ellas; los aficionados pagarán más a un torero que a uno que 75 céntimos, pudiéndose entonces apreciar el trabajo de cada uno. Antonio Villa ha gustado mucho, y hay que repetirle con otro ganado: Serranito tiene muchas simpatías; como pudo observarse en su primer rodeo donde el público le dió una gran ovación para desagraviarle, haciéndole salir a los medios a saludar repetidas veces. Banderillero Alcántara, Lavao y Rizado. Bregando muy bien toda la tarde, Correita, de Almería. Caballos, 2. Pica-Pica.

Montero a Lourizán

(Por telégrafo) Despedida. Madrid 6 (9 n.) En el expreso ha marchado a Lourizán el presidente del Senado Montero Ríos. Le despidieron Barroso, Arias de Miranda y algunos diputados y senadores.

LOS REGALOS DE "EL LIBERAL"

Veraneo gratis en Torrevieja. Lo que ofrecemos. La persona que posea el bono cuyo número sea igual al en que salga premiado en el sorteo que ante Notario se verificará en la redacción de EL LIBERAL, Crédito Público, 1, Murcia, el día 28 de Julio de 1912, tendrá el siguiente: Al coche de ida y vuelta, para cinco personas, en Murcia y Torrevieja. A una casa magnífica, en el sitio más céntrico de Torrevieja, por todo el mes de Agosto. A los baños, duchas, etc., por dicho mes, y para cinco personas. Y a cinco billetes de primera clase, ida y vuelta, desde Murcia a Torrevieja, sea cualquiera el destino del favorecido, o 250 pesetas en metálico a elegir. Condiciones del regalo. Desde el día 20 de Junio al 24 de Julio de 1912, EL LIBERAL, en sus ediciones de Murcia, Cartagena, Alicante y Lorca, publicará un VALE, a diario, y por CADA CINCO VALES se entregará un bono para este regalo. Para facilitar el canje de vales por bonos, además de hacerse en nuestra administración y en las oficinas de nuestras ediciones de Alicante, Cartagena y Lorca, proveeremos a todos nuestros correspondientes vendedores en la región de los correspondientes bonos, con lo cual evitaremos a nuestros lectores de fuera de Murcia las molestias propias del envío de los vales. A nuestros suscriptores. A todo suscriptor que satisfaga en la administración, cualquiera que sea la edición a que está abonado, o nos remita el importe de un semestre adelantado de suscripción a EL LIBERAL, se le concederá DIEZ bonos de opción para el veraneo gratis en Torrevieja, consistente en casa, baños, tren y coches para cinco personas, o 250 pesetas en metálico a elegir. A los anunciantes. A los anunciantes de este periódico se les concederán diez bonos por cada recibo adelantado que satisfagan. EL SORTEO. Como decimos anteriormente, el período de canje por vales y pagos adelantados por suscripción y anuncios a este regalo, finalizará el 24 de Julio de 1912. Inmediatamente, y ante Notario, se levantará acta de todos los bonos desechados hasta dicha fecha, cuyas matrices se conservarán para el sorteo en esta administración. El día 28 de Julio, a las 12 de la mañana, y también ante Notario, en la redacción de este periódico, Crédito Público, 1, Murcia, se verificará el sorteo, el cual podrán presenciarlo cuantas personas en ello tengan especial interés. Advertencias. Tanto los pedidos de bonos por vales, como las remesas en metálico para los pagos adelantados de suscripción o anuncios se remitirán directamente a esta Administración, calle del Crédito Público, 1, Murcia, acompañados del correspondiente franqueo de 15 céntimos, para la respuesta. No atenderemos ningún pedido que no observe este requisito. —El canje de vales por bonos de opción, finalizará indefectiblemente el día 24 de Julio. Pasada esta fecha no se atenderá pedido alguno.

En honor de un maestro

(POR TELÉGRAFO)

En Valencia de Alcántara Madrid 7 (9 n.) Dicen de Valencia de Alcántara que el pueblo, agradecido a la gestión y labor meritoria que ha hecho en la enseñanza el venerable maestro de párvulos D. Esteban López, han celebrado una fiesta en su honor, perpetuando su nombre colocándolo en una lápida. Asistió al acto todo el pueblo, las autoridades y la música. El momento de colocar la lápida fue emocionante. Los niños de las escuelas cantaron un himno al trabajo. Hubo incesantes aclamaciones al maestro. El acto resultó hermoso y culto. El venerable maestro estaba conmovidísimo de agradecimiento.

TOROS Y TOREROS

(Por telégrafo)

EN CADIZ Madrid 7 (9 n.) Toros de Solís, buenos; caballos doce. Mogino ha muerto cuatro, siendo ovacionado. Cortó dos orejas. Barquero, bien y superior. Villarillo, al matar el primero ha recibido dos heridas en la mano derecha. El banderillero Rolo ha ingresado en la enfermería con un puntazo de dos centímetros en la cabeza. En el sexto, un marinero arrojase al ruedo, siendo detenido y promoviendo una gran bronca. Intervinieron fuerzas de marinería e infantería. Diéronse varias cargas. Numeroso público unióse con los marineros, intentando impedir la detención del compañero. En la galería de la plaza libróse gran batalla. Fuerzas de la banemérita y seguridad a sablazo limpio arrojaron al público. Los marineros en la calle dieron una pedrea formidable. Ha habido varios heridos. El marinero autor del escándalo, escatadísimo, ha sido conducido a la Capitanía, seguido de numeroso público. El detenido pertenece a la dotación del crucero de guerra «Cataluña» el que sufrió un fuerte ataque de alcoholismo. Se llama Francisco Ruiz, natural de Cartagena. También han sido detenidos dos tripulantes del «Extremadura», siendo conducidos a bordo. La fuerza tuvo que despejar el muelle que estaba invadido de marineros y público.

EL FANFLONA

El ganado de Gamero Cívico, grandes y mansos. En el primero Pastor bien, tres pinchazos, una caída. El segundo ha cogido a Moyano, resultando ileso. Bienvenida, cojeando y con precauciones, dá nueve pinchazos, recibe dos avisos, promoviendo gran bronca. Punteret, en el tercero, adornadísimo; una delantera, descabellando a la primera. (Ovación y oreja.) El que sale en cuarto lugar es burriego. Pastor dá una estocada caída. En el quinto Bienvenida recibe un varfazo en la pierna herida, ingresando en la enfermería. Pastor se deshace de él de media travesera. El último es bravísimo, Punteret termina la corrida, toreando superiormente, largando dos pinchazos y una gran estocada.

EN BARCELONA

El ganado de Palhas, buenos. Minuto valiente en el primero; una estocada caída. En el segundo, Gallo lucidísimo, un pinchazo y una estocada. En el tercero, Minuto muy habilidoso; suelta dos pinchazos y descabella a la primera. Gallo pone cátedra en el cuarto, toreando artísticamente junto a los pitones. El público le corea la faena y valentía. Después hirviendo se deshace dando una en el pasacero y varios intentos de descabello. Sentado en el estribo, dá varios pasos muy valientes. Sigue toreando hasta conseguir igualarle, dando media buena. Lucido y valiente está Gallo en el sexto, dejando dos medias y una contraria.

EN MADRID

Novillos de Bueno, mansos; dos fogueros. Domiguín una nulidad con el capote y muleta, estando mediano con el estoque. El cuarto se lo ha brindado a Bombita que presencia la novillada, obsequiándole éste con un anillo. Algabeño II, ha estado valiente toreando, demostrando ser un gran matador.

Ha sido muy ovacionado. Rafael Gómez, pésimo en todos lados varias estocadas. Ha sido cogido varias veces, resultando ileso. El banderillero Papillo ha recibido una gran paliza.

LA LINEA

Muruges, cumplieron. Manolete, bien. Gaona, superior y bien. Banderilleando ha sido ovacionado.

EN BILBAO

Miuras regulares. Centa superior, obteniendo la oreja de su segundo. Torquito bien. Lecumberry valiente.

BILBAO

(POR TELÉGRAFO)

Choque de trenes Madrid 7 (9 n.) En la estación de Uzaizelo chocó el tren ascendente de Bilbao a San Sebastián con otro de mercaderías. Cuatro vagones quedaron destruidos. Los viajeros resultaron ileso. Solo recibieron el susto consiguiente. Se organizó un tren al que transbordaron los viajeros. Los obreros trabajan para dejar libre la vía.

BARCELONA

(POR TELÉGRAFO)

Banquete monstruo Madrid 7 (9 n.) Se trata de organizar un banquete monstruo en honor de los diputados por la campaña que han hecho con motivo del proyecto de mancomunidades. No hubo infanticidio Ha sido exhumado el cadáver del niño que fué descubierto en un viñedo del término de Badalona. Resulta que no hubo infanticidio. Solo hubo infracción de la ley del Registro civil. La madre y la abuela del niño han sido puestas en libertad. Dicen que realizaron el hecho de enterrarlo en el campo a causa de carecer de recursos para costear el sepelio.

Salamanca

(Por telégrafo)

La huelga general Madrid 7 (9 n.) Se ha anunciado para mañana la huelga general para todos los ramos de construcción, por solidaridad con los carpinteros que mantienen la huelga desde hace 20 días. Los patronos se muestran intransigentes. Se teme haya otras adhesiones a la huelga.

¿El rey a Barcelona?

(POR TELÉGRAFO)

En Septiembre Madrid 7 (9 n.) Se asegura que el rey, por consejo de su Gobierno, hará un viaje a Barcelona en los últimos días del mes de Septiembre. Le acompañarán Canalejas, Alba y Villanueva.

HOSPITAL

A las ocho de la noche ingresó Angel Soriano Martínez, de 10 años de edad, natural y vecino de Santiago y Zraiché. Presentaba una herida incisa en el pie izquierdo, producida estando jugando con otros muchachos de su edad. La herida ha sido ocasionada con un pedazo de botella.

La fuerza de la velocidad

Si se imprime a un fluido cualquiera, sea gas o líquido, una velocidad suficiente, adquiere en el acto la rigidez de los cuerpos más duros. Esta rigidez se manifiesta aun con las velocidades relativamente pequeñas. Así, por ejemplo, una roca se perfora con un chorro de líquido y una columna de agua de dos centímetros solamente de diámetro, cayendo de una altura de 500 metros por segundo de velocidad, no puede cortarse con un sable esgrimido por un hombre vigoroso. Un gas cualquiera dotado de velocidad, obra como un proyectil sólido. Todo el mundo conoce los efectos del viento cuando sopla con la furia del huracán. El último ciclón observado en Méjico arrasó por completo un pueblo y obró como si hubiera sido una gigantesca bala de cañón. Los fenómenos de esta clase son los que han hecho suponer que los discos empleados ahora en muchas fábricas para aserrar masas metálicas, dándoles una velocidad tangencial de unos 100 metros por segundo (2.000 vueltas por minuto), cortan los metales sin cortarlos, produciendo la sección sólo el aire arrastrado por el disco; pero esta hipótesis aunque se viene repitiendo desde hace veinticinco años, no se ha demostrado experimentalmente; lo que sí puede decirse es que velocidad y rigidez son algo sí-nónima.

LOS MONARQUICOS PORTUGUESES

(POR TELÉGRAFO)

Noticias de la frontera

Madrid 7 (9 n.) Los gobernadores de Salamanca y Zamora han telegrafado a Barroso participándole que hasta ahora los emigrados portugueses no han dado señales de agitación. Sin embargo la benemérita extrema la vigilancia. También el gobernador de Orense telegrafía noticias confirmando que un grupo de 400 portugueses penetró en Portugal. Añade que atravesaron la población ocho automóviles particulares. Se supone que pertenecían a los emigrados. Pablo Iglesias y Azcárate han celebrado una larga entrevista con Barroso.

Llamaron la atención del Gobierno por la pasividad con que venían procediendo algunas autoridades del noroeste, con relación al movimiento de los monárquicos portugueses. Barroso les dió todo género de explicaciones, demostrándoles con las cintas telegráficas los despachos circulados por el Gobierno a los gobernadores de las provincias fronterizas. Dijo que desde hace días, de acuerdo con los cónsules de Portugal, y con el ministro Relvas, el Gobierno viene ocupándose de los preparativos para trasladar a los emigrados portugueses desde las poblaciones fronterizas en que se hallan a otras más internadas como Teruel y Oueca para confinamiento de los emigrados. La resolución no se realizó hasta ahora por no hallarse terminadas las negociaciones preliminares que practicaban ambos gobiernos. Tanto Azcárate como Pablo Iglesias se lamentaron de que se hayan confirmado las denuncias que hicieron en el Parlamento.

Conferencias.—La prensa El ministro de Portugal también confirió con Barroso y éste lo hizo con el general Luque y con el director general de la guardia civil. La prensa se ocupa de una venta de harinas de nuestras fábricas para Méjico y el Paraguay, recordando que no hace mucho vino un representante del Paraguay y contrató fusiles. La forma fué que se les darían a bordo y no habían de volver al territorio español en estas condiciones y por la plaza de Bilbao. Un capitán de artillería entregó a bordo los fusiles y los cartuchos, zarpando el vapor. Se pregunta si será este el vapor que en alta mar hizo un alijo de armas. Bien pudiera contestarse afirmativamente. Disparos.—Sargento portugués herido El gobernador de Pontevedra telegrafía que el jefe de la guardia civil de Tige le dice que esta madrugada se hallaba cerca de la plaza de Valenza de Miño por una fuerte columna de monárquicos. Dice que tomaba precauciones poniéndose al habla con las autoridades militares para evitar penetren en España fuerzas armadas. Al pie de las murallas se hicieron dos descargas y varios tiros sueltos, hirviendo a un sargento aduanero portugués del puerto que estaba fuera de la plaza. Los guardiñas huyeron. El sargento atravesó el puente internacional. Fué detenido, desarmado y conducido a la casa de socorro de Tuy. Las descargas se repitieron durante diez minutos. Un proyectil hirió en una pierna al vecino de Tuy Evaristo Fonseca, que se hallaba en el puente internacional. El comandante militar de Tuy ordenó que la infantería tomara posiciones en previsión de que fuera necesario intervenir. Los monárquicos se han apoderado de la estación férrea de Valenza, continuando una empeñada lucha con la plaza. El jefe de la guardia civil de Guillarey comunicó que en aquel punto y en Cadetes se disponían a pasar el Miño para internarse en Portugal; doscientos monárquicos armados y uniformados, que ordenó a la guardia civil de caballería salieran a buscarlos, no encontrándolos.

En Tuy Entraron en Tuy un sargento y dos guardiñas, desarmados. Los monárquicos declaran que rodean la ciudad de Valenza y van al mando del capitán Sepúlveda. Han sido cortadas las líneas férrea y telegráfica de Valenza al interior de Portugal. Fueron detenidos en el puente a dos monárquicos que iban armados de remington. Se extrema la vigilancia para evitar que los grupos pasen la frontera. En Coruña La opinión está muy intrigada con el descubrimiento de un mauser en un bote que fué cogido ayer. Se cree que trajo armas al vapor «Nemrod» que estuvo anteayer en el puerto descargando dinamita y materias inflamables. Se funda la creencia en que el bote pertenece a la matrícula de Bilbao, como el bote encontrado anteayer. Llegaron varios señores elegantes en dos automóviles. Se dice que entre ellas iba el famoso Paiva Couceiro. Recorrieron el campo y la playa, regresaron, almorzaron en un restaurante y desaparecieron. Relvas a Lisboa El ministro de Portugal en Madrid ha marchado a Lisboa. Soriano en Chaves—Telegrama a Pablo Iglesias Soriano que sigue los pasos de los conspiradores, ha llegado a Chaves. Ha telegrafado a Pablo Iglesias dándole cuenta de lo que viene ocurriendo en la frontera de Portugal y en los pueblos limítrofes de nuestro territorio. Dice Soriano que la benemérita tuvo que acompañar a los celadores de telégrafos para que estos recompuisieran la línea que cortaron los portugueses. Estos—añade—frotaron el puerto portugués de Mairo regresando después tranquilamente al pueblo de Villarello de Cota. Hablo—dice Soriano—por haber sido testigo presencial de estos hechos. Las autoridades españolas protegen descoradamente el paso de las armas y de los conspiradores. Vista la conducta que observa el Gobierno nadie tendría derecho a quejarse de las naturales protestas que pudieran hacer los republicanos portugueses.

Otro telegrama posterior dice que los paivantes han iniciado un ataque a los pequeños destacamentos que hay en la frontera portuguesa. Sigue el tiroteo muy cerca de nosotros que estamos aislados en un pueblo fronterizo. Creemos que los conspiradores han detenido nuestro automóvil. En Lisboa.—Explosión de una bomba En Lisboa en la casa llamada de Cuesta Castillo ha explotado una bomba dentro de la habitación que ocupaba un sujeto apellidado Cunha. La bomba levantó completamente el techo de la habitación. De entre los escombros ha sido sacado el cadáver de Cunha. A este se le absolvió hace pocos días de un proceso por conspirador. Las paredes de la casa se derrumbaron hirviendo a varios vecinos. Cunha se dedicaba a fabricar explosivos. Se conoce que por imprudencia de Cunha se debió ocasionar la catástrofe. De Tuy.—Paso de fuerzas portuguesas Comunican de Tuy que 150 monárquicos portugueses pasaron anoche el río Miño por aquella ciudad. Intentan tomar la plaza de Valencia. La guarnición de esta ciudad portuguesa los rechazó haciéndoles tres muertos y muchos heridos. Los monárquicos portugueses al pasar la línea internacional tuvieron que entregarse a las autoridades españolas. Otros se salvaron cruzando el río a nado. De Pontevedra.—Telegrama oficial. El telegrama oficial del teniente coronel de la benemérita, comunica lo siguiente: La lucha a que me referí en el anterior telegrama terminó retirándose los monárquicos en desbandada pasando el puente internacional armados. A Víctor Sepúlveda, teniente de navío y capitán de la partida que iba acompañado de tres alféreses un jefe de Sanidad y ocho sargentos, le fueron recogidos al pasar el puente siete terceroles, 23 remington recortados, cuatro fusiles mauser, 49 cartuchos, cuatro machetes, un revólver, un sable y 2.300 cartuchos. Los hombres y pertrechos han sido entregados al comandante militar. Las fuerzas de Valenza persiguiéron a los fugitivos. Se ha restablecido el servicio del puente internacional. Por las fuerzas fiscales portuguesas se mantiene cubierta nuestra línea de vigilancia. La tranquilidad es completa habiendo desaparecido la expectación que reinaba. En Tuy donde se han recogido dos bombas de mano que arrojaron los monárquicos al río, hay muertos y heridos por ambas partes y no puedo precisar el número y nombres.

LOS MONARQUICOS PORTUGUESES

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 8 (2 t.) Dicen de Pontevedra que se observa movimiento inusitado de fuerzas especialmente en la benemérita. Desde Tuy se oye un nutrido tiroteo en terreno lusitano. Paiva Couceiro al frente de 1.500 hombres y con varias piezas de artillería ha entrado en Vista Alegre. De Coruña marchó a Monforte y Orense un tren especial conduciendo a un escuadrón del regimiento de caballería de Galicia, que vá a prestar servicio de vigilancia en la frontera. Otra denuncia de Soriano Rodrigo Soriano ha denunciado a las autoridades gallegas que esta noche llegará a Pontevedra un tren cargado de municiones. La llegada de este tren se la cree relacionada con la estancia en aquella capital del diputado carlista Llorens. Se dice que en el hotel de una aristocrática dama que veranea en una finca próxima a Coruña hay escondidas numerosas armas y municiones. La guardia civil vigila la casa. De Valladolid.—Fuerzas a Orense De Valladolid han marchado a Orense numerosas fuerzas de la guardia civil que van a prestar servicio de vigilancia. De Vigo.—Detalles de la incursión De Vigo se reciben noticias de la incursión de los monárquicos portugueses. Los paivantes pasaron a media noche el Miño, marchando sobre Valenza. A la entrada del puente internacional apresaron a los guardias fiscales, hirviendo a uno y robándole el cuartelillo. Algunos guardias fiscales huyeron. Los monárquicos pasaron alrededor de la plaza, disparando algunos tiros para llamar la atención de los comprometidos para secundar el movimiento. La guarnición de Valenza guardó silencio debido a que el jefe había desaparecido seguramente por estar complicado en la sublevación. Hasta las nueve de la mañana no salieron las fuerzas republicanas, acompañadas de dos ametralladoras. Intentaron envolver a los asaltantes; pero éstos se replegaron disparando sus ametralladoras y causando a los republicanos cuatro muertos y varios heridos. Antes de retirarse, los monárquicos volaron los almacenes de la Aduana de Valenza. Los monárquicos vestían uniforme kaki y boina azul. Todos llevaban armamento nuevo y muchas municiones. La línea portuguesa ha estado interrumpida quince horas a causa de las enormes averías producidas por los monárquicos, volando con dinamita dos puentes. Los trenes circularon con grandes precauciones. Algunas fracciones de la partida monárquica continuán haciendo frente a las fuerzas republicanas. El tiroteo es vivísimo, llegando las balas a la frontera. De Oporto En la romería de Sao Torcuato, cerca de Guimarães, ha habido una tremenda explosión en una casa. Hay varios muertos y heridos. Oficialmente se dice que volaron unos fuegos de artificio. De Lisboa Entre los escombros de la casa destruida por la explosión de una bomba, ha aparecido un pie seccionado por un tobillo. También se han encontrado unos envoltorios metálicos y tubos de cristales, cajas de pólvora y dinamita y otros elementos para la fabricación de bombas. El cadáver de Cunha se encontró sin las manos ni los pies.

Cartera de Murcia Guardia civil Han sido promovidos al empleo de capitanes los tenientes don Juan Vaca Terán y don Pio Ramia; a primeros tenientes, los segundos don Antonio García Estelche y don Pablo Miguel Rábanos, y a segundos tenientes, los sargentos don Miguel Ferré Callau, don Francisco Fernández Chacón, don Ramón Díez Vela y don Juan Izquierdo Altachos. Se concedió ingreso en el instituto al primer teniente del regimiento de infantería de Mallorca, número 13, don Adolfo Valcárcel Sampol. Hospital Ayer a las diez de la mañana ingresó en el hospital Antonio Navarro Aroca de 42 años, vecino del Llano de Bruñas, el que presentaba varias contusiones en el brazo izquierdo y erosiones en diferentes partes del cuerpo producidas por otro vecino por cuestiones de riego. —A las cuatro y media ingresó en el mismo establecimiento el niño de diez años Antonio Costa Clemente, hijo del guardia de la Fuensanta, el cual estando buscando un cordero que se le había perdido, dió un porrazo en la pendiente de la sierra produciéndose la fractura

Regalo de EL LIBERAL

(DE ESTA EDICIÓN)

VERANO GRATIS EN TORREVIEJA ó 250 pesetas en metálico Vale Cada CINCO VALES da derecho a un bono de opción para el regalo del verano gratis de EL LIBERAL. El canje de vales finaliza el día 24 de Julio de 1912, hasta cuya fecha se publicará este Vale. El sorteo se verificará el día 26 de dicho mes, en la redacción de este periódico, a presencia de un Notario del ilustre colegio de Murcia. complicada del cubito y radio del brazo izquierdo. Ambos fueron curados por el médico de guardia señor Precioso, calificando las lesiones del primero de leves y de pronóstico reservado el último. Cuerpo de prisiones Por la dirección general de Prisiones se han ordenado los siguientes destinos que afectará al personal de esta región. Vigilante primero de la prisión celular de Madrid, don Cristóbal Fernández Díaz, que servía en Cartagena. Idem de la correccional de Cartagena, don Tomás Salvador Veloso, que servía en la de Estado de la misma ciudad. Idem de la de Estado de Cartagena, don Francisco Rogelio Cánovas, que servía en Figueras. Se ha concedido prórroga de licencia don Francisco Morales, vigilante de la prisión de Estado de Chinchilla. La Neurasenia debilita y agota los organismos más privilegiados, produciendo insomnio y desequilibrios nerviosos, curándose con el DIMAMOGENO Sáiz de Carlos. Letras de luto Ha fallecido la señora doña Magdalena Alcazar Benitez, viuda de Egea. A su hijo político, nuestro querido amigo y colaborador D. José Gallego Alcazar, como a la demás familia, le enviamos nuestro más sentido pésame, deseándole resignación para sobrellevar tan rudo golpe. Denuncias municipales El cabo de la guardia municipal Antonio Mofino, ha denunciado a dos vendedores de carne de la plaza de Abastos por falta de peso y liar la carne en papel impreso, y a un vendedor de hortalizas, por la misma causa. Escándalo Los guardias de seguridad han presentado en la inspección a Baltasar Gallego, por escándalo y desobediencia a la pareja. Hurto de aves La guardia civil del puesto de Cuesta Blanca ha detenido en la diputación de los Puertos a Fulgencio Lozano, por resultar autor del hurto de tres gallinas a su vecina María Bernal. Ganaderos: Curad vuestro ganado con el acreditado ZOTAL inglés. Quejas del vecindario Ha sido presentada al gobernador una denuncia, suscrita por varios vecinos del partido de San Benito, la que va encaminada a evitar que las aguas residuo de limpieza de máquinas del depósito de la estación, no vayan en el cauce llamado del Junco, el cual afluye al de Masilla, puesto que aquellas no siendo potables se mezclan con las de los cauces que sirven para el riego y usos domésticos en un recorrido de unos cuatro kilómetros. Esperamos que las autoridades resolverán en justicia la petición de los vecinos del partido de San Benito. Traslado de restos El gobernador de Albacete ha autorizado a D. Miguel García Campoy, para trasladar los restos mortales de D. Juan José Campoy Díaz, desde el cementerio de Riopar al de Lorca. Patentes de Sanidad El director de la estación de Sanidad del Puerto de Mazarrón interesa se le remita un libro sellado para patentes de Sanidad marítima. Bromas pesadas Ha sido detenido por los guardias de seguridad 19 y 37, Diego Cascales Palmar por arrojar a una acaecida del camino de Alcantarilla a Julian Altiga Martínez, que se encontraba embriagado. Carniceros denunciados El cabo del municipio Antonio Castaño ha denunciado a dos vendedores de carne de toro por falta de peso. Tonto detenido Los guardias del municipio han conducido a la inspección a Agustín Benquer Romero, por promover un escándalo en la vía pública, blasfemar y dar un palo al niño Antonio Ramírez Romero de diez años. Crisida denunciada Ha sido denunciada una criada de la calle de Vara de Rey por arrojar un cubo de recortes de vidrios a la vía pública. Vida Religiosa Vela y Alumbro Día 9 de Julio.—En Las Verónicas. Se descubre a las ocho. Se reserva a las seis y media. Toque de Alba, a las cuatro. Toque de Oraciones, a las ocho. Santos para mañana Día 9 de Julio.—San Cirilo ob, San Alejandro mtr, Santa Anatolia vrg, y San Zenón mr.

GRANDES DEPÓSITOS DE Maderas y Carbones DE Alejandro Delgado y Comp. (Sociedad en Comandita) CARTAGENA

Círculo Juvenil Instructivo

Anoche se inauguró el teatro que dicha sociedad tiene establecido en la calle de San Marcos.

Con la inauguración de este teatro la sociedad Juvenil Instructiva ha dado una prueba de cultura que es digna del mayor elogio.

El teatro, aunque pequeño, es una preciosidad.

Todo está decorado y en la parte superior del frontal del escenario están los retratos de Echegaray, Díaz de Mendoza y Fernández Caballero.

Así también en la parte superior de la boca del escenario, se encuentra el retrato del eximio poeta murciano Jara Carrillo, como presidente honorario de dicha sociedad.

Un público selecto invadía la sala del teatro.

Sería imposible dar cuenta de tan distinguida concurrencia.

El elemento femenino abundaba, dando con su hermosura una nota simpática de la belleza murciana.

Entre los invitados vimos al señor gobernador con su señora; al señor alcalde y señoras; D. Wenceslao C. Peña, D. José Lacárcel, el coronel de la guardia civil D. Emilio Ruiz de Alejos, D. Fernando Delmás, el secretario particular del alcalde, etc.

Dió principio el acto de la inauguración con un discurso del presidente efectuado de la sociedad D. Antonio Jiménez, en el que daba cuenta de lo que se propone el círculo y el camino de cultura que ha de seguir.

Al presentarse el Sr. Jara Carrillo en la sala del teatro, fué saludado con una cariñosa ovación.

Acto seguido el primer actor y director del cuadro artístico D. José García, leyó la inspiradísima poesía prólogo del señor Jara Carrillo.

Después de terminada su lectura una delirante ovación premió a la poesía y al lector, pidiendo a su autor.

Al presentarse el señor Jara Carrillo en el palco escénico redoblaron los aplausos.

Después se puso en escena la comedia de D. José Echegaray «El octavo no mentir», en la que la señora Lorca y señoritas Martínez, Lorca y Lidón, así también como los señores García García, Murcia, Boluda, Sánchez Ochoa (F.) y Ochoa (M.), estuvieron inimitables en sus papeles.

Hicieron reír al público a más y mejor con los oportunos chistes de la obra.

La otra obra se intitulaba «El Guitarico» de Fernández Lapuente, en la que la protagonista de la obra María Luisa Fernández estuvo a las mil maravillas, así en lo recitado como en el canto.

Mostró tener dotes excelentes para las tablas, por la soltura con que se presentó en escena.

Fuó muy aplaudida la preciosa señorita Fernández.

También fuó muy aplaudida la rondalla compuesta por jóvenes de ambos sexos.

Cantaron jotas las señoritas Elvira Codinas, Rosita Sánchez, María Murcia y Amor González.

Componían el coro además de estas señoritas, Fuensanta Martínez, Adela López, Consuelo Codinas, Mercedes Sánchez, Angelina Gabaldón y Leoncacia Sánchez.

Componían la rondalla de bandurrias y guitarras las señoritas Elvira Codinas y Mercedes Sánchez y los señores Antonio Jiménez y Conrado Gabaldón.

Los señores que tomaron también parte en esta obra fueron J. García; Abad, Cabañero, Mottilla, Murcia, (F. y M.) Ochoa, Codinas, Soler, Celadrán, Cortés y Antón.

En esta obra el público pedía con insistencia que cantaran más jotas.

Todos ellos fueron muy aplaudidos y bastante bien dirigidos, llegando a resultar una zarzuela muy agradable y muy bien representada.

En los entreactos la niña Rosita Sánchez, acompañada por instrumentos de cuerda, tocaba al piano unas escogidas piezas de concierto que por lo bien interpretadas que fueron, el público le aplaudía con verdadero calor.

El apuntador señor González apuntó las obras muy bien.

Al final el público con insistencia aplaudía pidiendo que saliera el pintor señor Navarro. Fué también muy aplaudido al salir al proscenio escénico.

El señor Navarro se ha revelado en esta obra pictórica como un escenógrafo de porvenir y como un excelente pintor de retratos.

Con gusto recogemos los elogios que hemos oído hacer de su obra y lo felicitamos de todas veras.

El Círculo Juvenil Instructivo en general debe estar satisfecho de su obra que ha sido un compendio de firmes voluntades y de raros entusiasmos en estos tiempos.

Y no hemos de extrañar que siguiendo ese camino den al Barrio y a Murcia abundantes pruebas de progreso y de realidades artísticas.

Nosotros echaríamos aquí un puñado de nombres merecedores del elogio más caluroso, pero habían de olvidarse los omitidos y repararimos, para que no haya celos la gloria del éxito para todos los que constituyen dicha sociedad puesto que todos por igual contribuyen a su engrandecimiento.

Nuestra enhorabuena a todos.

DIARIO DE MURCIA

Ayer acudió mucha gente al jardín de Floridaablanca, por la tarde y por la noche. Y se vió con gusto cómo se ha arreglado aquello en pocos días.

Se han puesto muchos trozos de verja, de verja a prueba de ferzudos y de saltadores, y además artística. Se han replantado los macizos. Se han renovado las matas secas. Se vió, en fin, que volverá a ser el jardín lo que fué en sus buenos tiempos.

La tómbola va a dar un gran resultado. Cada papeleta costará dos reales; pero como no hay blancos, si no que todas tienen su número, todas saldrán premiadas. Esto es un gran aliciente.

Ayer tuve ocasión de hablar en el jardín con algunos de los que componen la Comisión carmelitana y les oí con gran satisfacción por el entusiasmo con que se expresan. Lo van a restaurar todo. Van a hacer del jardín un oasis. La actual estatua del Conde la van a sustituir con otra de bronce. Los leones de yeso, con otros de metal. No faltará dinero, porque cuando se acabe, se harán otros festejos productivos. Da gusto de oírlos, aquí donde nadie se atreve a nada, porque dicen que no hay dinero.

Yo les aconsejé, respecto de la estatua, que no piensen más que en restaurar la actual, no solo por ser más fácil y práctico, si no por ser la legada, la consagrada por los primeros murcianos, que se atrevieron a vender para el Conde de Floridaablanca los honores que en Murcia se le debían.

Uno de los carmelitanos, de los más entusiastas, se me manifestó conforme con mi indicación, añadiendo: «Precisamente estoy de acuerdo con Ud., porque mi idea es que se conserve la existente, mejorándolo siempre que se pueda. Así es que cuando he leído que lo que se debía

hacer con esta jardín era talarlo; dejarlo sin una mata, sin un árbol y vender el terreno en parcelas para construir casas, he sentido verdadera indignación. ¡Qué horror!

Tiene razón el carmelitano. Destruir, arrasar, tirarlos con el hacha a aquellas hermosas magnolias que ahora perfuman y endulzan el ambiente; quitar de su pedestal al egregio Conde de Floridaablanca, como si fuera un ridículo convidado de Piedra... sería sencillamente un acto de barbarie. Como el que realizan los que se agarran a la verja, a ver quien tiene más fuerza.

Los jardines y las estatuas marcan el grado de cultura de una población; las primeras, por lo que embellece e higienizan, y las segundas, porque son los verdaderos timbres de nobleza de las ciudades. Dime los jardines y estatuas que tienes, y te diré joh, urbel quién eres.

J. M. Tornel.

Centro de desinfección

Don Antonio Manzanera, habitante en plaza de Sardoy, número 4, principal, ha entregado en este Centro seis prendas de ropas para la estufa a causa de varicela.

Calle de la Platería, número 72, tres habitaciones de 180 metros cúbicos, 80 prendas de ropas para la cámara de formol y cuatro retretes, por higiene.

CEUTA

(Por telégrafo) Gran recibimiento

Madrid 8 (2 t.) Ha fondeado en este puerto el vapor «Sister» conduciendo al batallón de Ceuta.

Se le ha hecho un entusiasta recibimiento. La ciudad estaba engalanada.

Seguidamente el «Sister» marchó a Melilla a traer las restantes fuerzas. El Ayuntamiento ha obsequiado con dos reales a cada soldado, una peseta a los cabos y dos a los sargentos.

Zarpó a Tetuan el destroyer «Andas.»

LA «GACETA»

(Por telégrafo) Lo que publica

Madrid 8 (2 t.) La Gaceta publica una relación de las noticias vacantes.

Confirma la existencia de la peste bubónica en la Habana.

Anciana a oposición libre las plazas para las enseñanzas de dibujo geométrico y escultura vacantes en la Escuela del Hogar.

También publica la distribución del crédito para premios ordinarios y extraordinarios a los alumnos de las enseñanzas de Artes e Industrias.

Los recargos

(Por telefono) Navarro Reverter

Madrid 8 (2 t.) Navarro Reverter ha resuelto que los Ayuntamientos no tienen derecho a exigir a los perfumistas el recargo del 75 por ciento en sustitución del impuesto de consumo.

Publicará un decreto fijando la verdadera interpretación de la ley y limitando la facultad de los Ayuntamientos en la imposición de recargos.

MELILLA

(Por telégrafo) Varias noticias

Madrid 8 (2 t.) La Junta de Fomento ha anunciado para el 2 de Noviembre un concurso para la construcción de cargaderos de mineral.

Pondrán tomar parte casas extranjeras.

Se ha ordenado al ingeniero del puerto el estudio y adquisición de un tron de dragado para limpiar la boca

na de Marchica, que comienza a cargarse.

En el barrio Real se ha producido un gran incendio que ha destruido varias casas.

No han ocurrido desgracias.

Consejo de guerra

(Por telégrafo) La ley de Jurisdicciones

Madrid 8 (2 t.) En Prisiones militares se ha celebrado Consejo de Guerra contra el obrero Pablo Gil Fernández, secretario de la Junta directiva de la sociedad de la Junta de Tejeros, que fué durante la huelga.

Este firmó una hoja impresa spuntando algunos cargos concretos contra varios guardias civiles.

Fuó procesado como autor de insultos, por lo ley de Jurisdicciones.

El fiscal pidió seis meses y un día de arresto.

El defensor, que ha sido D. Pedro Poderoso, ha hecho un notabilísimo informe solicitando la absolución.

Conferencia comentada

(Por telégrafo) Montero y Moret

Madrid 8 (2 t.) Antes de marchar Montero Ríos a Lourizán conferenció con Moret.

Está siendo comentadísimo.

ROMA

(Por telégrafo) Derrota desmentida

Madrid 8 (2 t.) Oficiosamente se desmiente la supuesta derrota de los italianos en Sidi Ali.

No hubo combate, pues los italianos se limitaron a cañonear a los turcos, ahuyentándolos.

MARRUECOS

(Por telégrafo) La cuestión de Tánger

Madrid 8 (2 t.) Mañana regresará a Madrid Gnot, después de consultar con el Gobierno francés algunos detalles sobre la internacionalización de Tánger.

Lo relativo al ferrocarril se halla en disposición de arreglarse, siendo una empresa franco-española.

El falso Rogui Dicen de Fez que Gourand ha tenido un encuentro con el falso Rogui, derrotándolo completamente.

Las fuerzas del Rogui huyeron a la desbandada, abandonando muchos muertos, heridos y pertrechos.

DE PARÍS

Las negociaciones

Le Temps publica un telegrama de Tánger expresando la penosa impresión que produce allí la lentitud con que marchan las negociaciones.

Añade que tanto los indígenas como los coloniales extranjeros tienen la convicción de que la diplomacia española ha dado pruebas de capacidad y resistencia muy superiores a la francesa.

La opinión general es que el Gobierno francés ha aceptado todos los puntos de vista de España.

A juicio de los funcionarios marroques e indígenas, Francia ha dado pruebas de debilidad extrema.

Han confirmado muchos sherifanos del interior que guardan a los españoles preferencias y consideraciones que antes no tenían.

Conferencia telefónica

Regreso de Canalejas

Hablando con Barroso.—Ordenes Madrid 8 (4 t.)

El presidente del Consejo regresó esta mañana de sus posesiones de Otero.

Inmediatamente de llegar marchó a Gobernación, conferenciando con Barroso sobre los sucesos que vie-

nen ocurriendo en la frontera de Portugal.

Los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia han reiterado a los gobernadores y fiscales fronterizos las órdenes terminantes para la detención de los portugueses que conspiren en nuestro territorio.

Barroso informó de todo esto a Canalejas, dándole cuenta además de los últimos telegramas oficiales recibidos que dicen así:

Pontevedra.—Jefe de la guardia civil a ministro.—Los monárquicos portugueses entraron en Valenza, siendo repelidos. En la plaza reina tranquilidad.

Orense.—Alcalde de Verín a ministro.—Una partida de monárquicos entra en Villar Debas.

En Mairos se les facilitaron las armas y municiones.

Otro telegrama de Orense dice que dos partidas de monárquicos están acampados en los montes próximos a Portugal.

Los demás despachos leídos por Barroso a Canalejas son los que ya se han publicado en la prensa.

Canalejas y los periodistas

Varios asuntos

A la hora de costumbre el presidente del Consejo recibió esta mañana la visita de los periodistas.

A preguntas de los representantes de la prensa contesta Canalejas del siguiente modo:

Es inexacto lo que han dicho algunos periodistas de que la clausura de las Cortes es una letra de 60 días fecha.

El Parlamento no volverá a abrirse hasta Octubre y si acaso la letra sería de 90 días.

He conferenciado detenidamente con los señores Alba y Barroso sobre varios asuntos relacionados con sus ministerios.

Mañana celebraremos Consejo a petición del ministro de Hacienda.

En este Consejo solo trataremos de asuntos económicos.

El jueves vendrá el rey a Madrid y celebraremos Consejo bajo su presidencia.

Este será el último Consejo que por ahora presidirá el rey, pues en seguida marchará Don Alfonso a San Sebastián.

Se aprovechará la estancia del rey en Madrid para que sancione las leyes últimamente aprobadas por las Cortes.

Si se soluciona lo de Portugal el próximo viernes marcharé a pasar dos días con mi familia en Otero

Ya ven ustedes—terminó diciendo

—como vengo colorado y fuerte y que no me han hecho mella los debates que he sostenido en los últimos días de Cortes.

GONORREA. Cura rápida y segura, evita las complicaciones, hace desaparecer los dolores en 12 horas. GONOSAN. El mejor de los balsámicos. contiene los componentes eficaces del Kava-Kava unidos a la mejor esencia del Sándalo de las Indias Orientales. Consultad a vuestro médico sobre la dosificación.

EXPOSICION SEMANAL. LOTE: Núm. 66. Camas estilo inglés de nogal satén con somiers. Mesetas 25 Pesetas. Inmenso surtido en cámaras y de matrimonio. SUCESORES DE JOSE MARTINEZ ILLAN Ruizpérez, 5 y 7.—Murcia

TARIFA DE PRECIOS de esquelas mortuorias en «EL LIBERAL» (Ediciones de Murcia). MODELOS. A una columna: 1.ª plana, 5 ptas; 2.ª y 3.ª id., 3 y 4 ptas. A dos columnas: 1.ª plana, 12.50 ptas; 2.ª y 3.ª id., 10 y 7.50 ptas. A tres columnas: 1.ª plana, 23 ptas; 2.ª y 3.ª id., 23 y 20 ptas. A cuatro columnas: 1.ª plana, 35 ptas; 2.ª y 3.ª id., 35 y 30 ptas. A media y una planas: precios convencionales. A todos nuestros suscriptores de Murcia, sobre los precios indicados, se les rebajará el 20 por 100, cuando los encargos se hagan directamente a esta Administración.

Plaza de Toros de Alicante. Sociedad Anónima «Taurina de Levante». Acontecimiento Taurino para el jueves 8 de Agosto de 1912. ESPADAS. Fuentes: Machaquito - Gallito: Gaona. TOROS (OCHO): Cuatro de cada una de las famosas ganaderías, propiedad de D. José Anastasio Martín y Heródes de D. Joaquín Pérez de la Concha, vecinos de Sevilla. El coste de estos toros en la dehesa, se eleva a la suma de DIEZ y SEIS MIL pesetas. Entrada general de sombra, 5.50 ptas; Entrada general de sol, 3.00 ptas; Media id. de id., 3.00 id.; Media id. de id., 1.50 id. Todos los impuestos, corren por cuenta de TAURINA DE LEVANTE.—Trenes especiales en todas las líneas.—Varias banderolas de música amenizarán el espectáculo.—La corrida dará principio a las OCHO en punto de la tarde.

LABORATORIO de análisis clínicos de D. Ant.º GUILLAMÓN.—MEDICO. Examen microscópico de orinas, sangre, jugo gástrico &c. P. San Agustín, 2. -- MURCIA

La Dentición de los niños SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRANDOLES LA Denticina Moreno

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre de los niños. La DENTICINA MORENO es un heróico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos en la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer. La DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo reaparecer la baba; suprime la fiebre (calentura); combate los ataques de alfilería y en general todos los accidentes que lleva consigo el período de la dentición. La DENTICINA MORENO nutre y fortifica a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora, que sin este eficaz medicamento no podrían soportarla los estómagos debilitados.—Para su administración a la Instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.

Se halla de venta en la Farmacia de su autor, J. MORENO, Plaza de Camacho, número 26.—Murcia

CRISTALERÍA. Plaza de San Bartolomé, 9 -MURCIA. Sagasta, 81.-CARTAGENA. Molduras del país y alemanas, nuevos modelos recibidos.—Cuadros, Oleografías y Grabados de Fotoglob, en copias de Museos.—Cristal celn' óide para carruajes.—Papel cristal en diferentes dibujos para vidrieras. Cristales planos del País y Belgas de grandes dimensiones.—Vidrio imprimé.—Baldosillas para cubiertas. Vidrio opal para platos.—Lunas plateadas y en blanco para escaparates.—Papel pintado de Francia, Alemania e Inglaterra, para decorado de habitaciones.

Vigas de acero para obras. HIERROS LAMINADOS, EN TODAS DIMENSIONES. ARTICULOS PARA LA CONSTRUCCION DE CARRUAJES. SE COMPRAN HIERROS Y METALES VIEJOS. ALMACENES EN CARTAGENA Y ALICANTE. EN MURCIA: Floridaablanca, 6, duplicado. José García Martínez